

Redacción desde las cuatro de la mañana a las ocho de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana a las 6 de la noche.

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	Ptas.	Cts.
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal). . . . .	2	60

Número suelto . . . 5 cts.  
lo atrasado . . . 10 »

## TARJETAS POSTALES

DE Fiestas y Ferias

La casa Amengual y Muntaner ha editado una serie de 14 tarjetas postales que contienen: el Cartel de Ferias, los Gigantes y Cabezudos en el Muelle, el arco de triunfo del Borne, la comitiva de Cose blanco, el balón primer premio de Cose blanco, el Pabellón del «Círculo Mallorquín», el Pabellón del Ayuntamiento, la inauguración del velódromo de Tirador, la Carroza del Ejército y Armada, el balón segundo premio de Cose blanco y fragmentos de las Exposiciones de Antigüedades, Agricultura e Industria, Bellas Artes y Labores de mujer.

Se venden al precio de 0'10 ptas. una.

## DE LA CAPITAL

En el sorteo extraordinario celebrado ayer en el Fomento de la Pintura salieron premiados los siguientes números.

Lote de 500 pesetas.—Correspondió al número 136, de don Pedro Gual y Gual.

Lotes de 200 pesetas.—Correspondieron a los números: 120 de don Cristóbal Barnat; 302, de don Guillermo Carbonell, y 465, de don Toribio Fuguet.

Lotes de 100 pesetas.—Correspondieron a los números: 260 y 263, del Círculo Mallorquín; 76, de don Nicolás Alemany; 451, de don Benito Pous y Fabregas y 566 de don Antonio Jaume.

Lotes de 50 pesetas.—Correspondieron a los números: 432, de don Onofre Sard; 183, de don Bartolomé Sureda; 24 de don Pedro Escat Martínez; 43, de don Jaime Pinto Pericás; 280, de don Francisco Barnareggi; 543, de don José Juan Ribas y 355 de don Jaime Mulet.

Con varios festejos los vecinos del Molinar de Levante han obsequiado a su patron San Lorenzo, si bien con quince días de retraso, por haberse aplazado con motivo de las ferias y fiestas.

Hubo regatas a la vela, cucañas, suelta de globos, comitiva de enanos y música en dos catafalcos.

Llegar hasta nosotros fundadas quejas acerca del mal estado del piso del camino vecinal que desde Palma conduce al caserío de San Rafiña.

Además cubre dicho camino una gruesa capa de polvo de unos ocho centímetros de espesor que hace hasta difícil el tránsito por la misma.

Trasladamos dichas quejas al Sr. Alcalde para que de las órdenes oportunas para que se proceda al arreglo y limpieza de dicha carretera.

Unos muchachos tuvieron ayer tarde la ocurrencia de prender fuego a un montón de hierba seca de un campo de las inmediaciones del caserío de los Hostalets.

Con el venticello reinante el fuego tomó incremento, comunicándose a un campo inmediato, teniendo que acudir varios vecinos para evitar que causara perjuicios a unos almendros jóvenes que había plantados, logrando no sin esfuerzos su extinción.

Desde hace algunos días se han puesto a la venta en la plaza de Abastos las primeras aceitunas en verde de la presente temporada, las que han alcanzado buen precio.

Un muchacho que ayer por la tarde se había encaramado sobre un almendro tuvo la mala suerte de caerse, dislocándose el brazo derecho.

Auxiliado por unos amigos fué acompañado a su domicilio.

Una anciana que ayer por la mañana bajaba por la calle de los Olmos resbaló, yendo a parar al fondo de la cuneta que existe a ambos lados de dicha calle.

Con la caída se produjo varias contusiones en distintas partes del cuerpo, que le fueron curadas de primera intención en una casa de dicha calle.

Más tarde dicha mujer fué trasladada a su domicilio.

La cantidad que la Compañía «L. Insignificadora», ha de entregar a la viuda del guardia municipal Jaime Cladera, asesinado en funciones de servicio en las inmediaciones de San

Sardina, asciende a 1.620 pesetas, cantidad equivalente al importe de dos años de haber que percibía aquel como guardia municipal.

Sumamente concurrida se ve todas las noches la solemne novena que se está celebrando en la iglesia del Socorro, de los PP. Agustinos, en honor al fundador de la Orden el gran Padre San Agustín.

Entre el pasaje llegado esta mañana en el vapor correo de Barcelona, figuraban don Antonio Llompard, los RR. PP. escolapios José Soler y Francisco Daigla, don Bartolomé Castell, don Antonio Pastor y don Amador Torrens.

A consecuencia de una fuerte disputa habida ayer tarde entre dos muchachos en la calle de Fiol, rifieron más tarde las madres respectivas de aquéllos las que se dirigieron toda clase de palabras malsonantes.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal, que citó a dichas mujeres para comparecer hoy ante el señor Alcalde.

Anoche por ser la víspera de San Bartolomé la banda Municipal que dirige el señor Serra obsequió con una serenata al joven médico don Bartolomé Monserrat y Quetglas.

## Notas del mar

En la mañana de ayer entró en este puerto, procedente de Filadelfia, el vapor *Cuidad de Reus* con cargamento de petróleo.

A medio día fondeó el vaporcito *Salvador* remolcando un laúd, que había sido apresado en aguas del cabo Ventosa, isla de Cabrera, que llevaba a bordo 23 bultos de tabaco de contrabando.

Esta mañana a las siete ha puesto a amarras el vapor *Lulio*, procedente de Barcelona, con la valija, pasaje y carga.

## Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Continúan en Santa Magdalena y por ser la fiesta de San Bartolomé la exposición será a las seis de la mañana, a las diez misa cantada y sermón que será el orador don Juan Negro presbítero. A las siete de la noche, rosario, oración y reserva del Santísimo.

Otras funciones

En la Merced a las seis y media de la mañana novena a San Ramón Nato durante una misa la cual se repetirá al anochecer después del rosario.

En la iglesia de la Consolación calle de San Cayetano, a las seis y media de la mañana y al tiempo de una misa principiará la novena de la Virgen de la Consolación.

Visita a la corte de María

A la Virgen de la Merced, en su iglesia.

## Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Proceso Humbert. Sentencia

Madrid 23 a las 3'30

París.—El jurado ha sentenciado condenando a Teresa y a Federico Humbert a cinco años de prisión y al pago de 100 francos de multa.

Emilio y Román Daurignac han sido condenados a dos y tres años de prisión respectivamente.

Lo que dice Cobián

Madrid 23 a las 9'10

El señor Cobián ha declarado que se propone estudiar la cuestión de los arsenales, reorganizándolos.

Ha dicho que antes de pensar en la construcción de una nueva escuadra es preciso que naveguen todos los buques que actualmente poseemos.

Para presentar el proyecto de construcción de la nueva escu-

dra tendrá en cuenta las fuerzas contributivas del país.

Atropellado.—Banquete

Madrid 23 a las 9'15

En la carretera que conduce al paseo del Pardo un coche de lujo atropelló a un muchacho de siete años el cual se halla herido de gravedad.

San Sebastián.—El banquete dado en obsequio del señor Romero Robledo ha sido brillantísimo.

Este brindó por el Rey.

Meeting republicano

Madrid 23 a las 9'30

En las Ventas de Espíritu Santo se ha celebrado un mitin republicano, pronunciándose varios discursos de propaganda electoral.

El señor Llano y Persi, que presidió, hizo el resumen de los discursos, pronunciando uno muy elocuente y eróxico, excitando a los republicanos a que se apresten para luchar por el triunfo de su causa.

El delegado de la autoridad tuvo que llamar al orden al orador.

Conferencia

Madrid 23 a las 9'45

Gijón.—A la conferencia dada por el señor Azcárate asistió gran concurrencia.

Este dijo que los republicanos unidos trabajan para restaurar la república y derrotar el caciquismo.

Afirmó que las próximas elecciones decidirán al porvenir de España.

Terminó diciendo que consideraba fracasado el actual régimen.

Los socialistas

Madrid 23 a las 10'15

Oviedo.—Después de una agitada discusión la agrupación socialista ha aprobado por 41 votos contra 24 la proposición del compañero Quijedo ó sea la coalición con los republicanos para luchar en las próximas elecciones.

Créese que el resto de Asturias también lo acordará.

Amenaza.—Disposición del Papa.

Madrid 23 a las 10'40

Belgrado.—El Rey Pedro I ha amenazado con abandonar la corona si no mejora la situación en Servia.

Roma.—El Papa ha dado una orden disponiendo que se le faciliten todos los periódicos más importantes del orbe católico, pues quiere leerlos por sí mismo.

Reunión de viticultores

Madrid 23 a las 10'40

Valladolid.—Los viticultores se han reunido tomando los siguientes acuerdos.

Constitución de una asociación de productores de vinos.

Elevar una instancia al ministro de la Gobernación, pidiendo le que castigue a los adulteradores de vinos.

Celebrar reuniones durante las próximas ferias en el Círculo de Labradores.

Recabar el apoyo de los diputados a Cortes por la provincia. Solicitar la cooperación de toda la prensa española.

Dirigir circulares a todos los pueblos vitícolas solicitando su adhesión.

Real orden.—Peluqueros en huelga.

Madrid 23 a las 10'50

La *Gaceta* publica una Real orden de Gobernación disponiendo que las Diputaciones provinciales puedan nombrar y separar libremente a los empleados de dichos centros.

Vigo.—Se han declarado en huelga los dependientes peluqueros por no haber accedido sus patronos a cerrar el establecimiento a las dos de la tarde.

Insurrección en Macedonia

Madrid 23 a las 10'50

Se reciben noticias desconoladoras de la Balkanes.

Se han librado varios combates en los alrededores de Monastir y Salónica, saliendo victoriosos los rebeldes.

Domina la creencia de que Rusia intervendrá en Macedonia.

Los periódicos ingleses temen que esto produzca la guerra en Europa, caso de surgir un choque entre Rusia y Turquía.

Meeting obrero

Madrid 23 a las 13'30

13'35

Se ha celebrado un meeting obrero en los Jardines del Buen Retiro, asistiendo unas 8000 personas.

Se pronunciaron varios discursos protestando contra los patronos que consideran al obrero como a un esclavo.

El compañero Iglesias defiende a los aprendices y consigna que los diputados catalanes votaron contra la ley reglamentando el trabajo de las mujeres y los niños.

Se aprobaron varias conclusiones encaminadas a que el Gobierno nombre los inspectores del trabajo que propongan los Centros obreros, que el Estado retribuya a dichos inspectores y a que se organicen las juntas locales de reformas sociales en los municipios en que nos las haya, reformando las que esten incompletas.

Reinó completo orden.

Una rectificación

Madrid 23 a las 13'40

El señor Villaverde comentando el fallecimiento del Mr. Salisbury ha rectificado la interpretación que se dió a las palabras «nación moribunda» dichas por aquel gran político, suponiéndolas alusivas a España.

Ha dicho que en aquella época era él amigo íntimo del embajador inglés y vió un telegrama en que el mismo Salisbury afirmaba que no se refería a España al pronunciar aquellas palabras.

El presupuesto de Guerra

Madrid 23 a las 13'45

El señor Villaverde ha afirmado que está de perfecto acuerdo con el señor Martitegui respecto a las bases del presupuesto de Guerra.

Acerca de las negociaciones religiosas nada ha tratado ni siquiera ha tenido conversación alguna con el Nuncio.

Alarma

Madrid 23 a las 18

San Sebastián.—Están alarmados los padres de familia con el anuncio de un nuevo plan de enseñanza.

Han acordado que si se confirma dicha noticia, acudirán al Rey solicitando la estabilidad de

la enseñanza y promoverán una protesta general de todas las provincias.

Viaje

Madrid 23 a las 16'10

San Sebastián.—Han llegado los señores Gasset y Burell.

Les esperaban en la estación el conde de San Bernardo y varias autoridades.

El señor Gasset visitará al Rey a las tres de la tarde.

Después irán a los toros.

El señor Gasset enterará al Rey de varios proyectos de Agricultura.

Concesiones y nombramientos.

Madrid 23 a las 17

San Sebastián.—Han sido concedidos los honores de jefes de Administración a los funcionarios de telégrafos señores don Nazario Diego y D Alfonso Cabanillas.

Se ha firmado el Real decreto reglamentando la tramitación y despacho de los expedientes de Hacienda.

Han sido nombrados alféreces de fragata quince guardias marinas entre los que que figura don Genaro Borbon.

El Rey ha firmado otros decretos de escaso interés.

Los republicanos.—Meeting

Madrid 23 a las 17

Barcelona.—En el local de la Fraternidad Republicana se ha celebrado un meeting de propaganda el cual se vió sumamente concurrido.

Se pronunciaron discursos aconsejando la lucha en las próximas elecciones.

En el Salón Universal han celebrado un meeting los obreros metalúrgicos para simpatizar con los huelguistas de Valencia.

Se ha visto muy desanimado.

Acuerdo.—Visita.—Regreso

Madrid 23 a las 18'10

San Sebastián.—Se ha acordado en definitiva que salga el día 27 el tren real.

El señor Gasset estuvo una hora en Palacio enterando al Rey de varios proyectos de Agricultura.

El martes regresará a Madrid el señor Gasset.

Viaje del Rey-Toros

Madrid 23 a las 18'40

San Sebastián.—El Rey se alojará en Estella en el Ayuntamiento, en Huesca y Soria, en la Diputación, en Valladolid en la capitania general y en Zaragoza en el Palacio arzobispal.

El Rey asistió a los toros siendo ovacionado por el público.

El primer toro dió un leve puntazo al *Algabeño*, el cual pudo continuar la lidia.

La escolta real ha marchado a Estella.

Denuncia

Madrid 23 a las 19'15

Ha sido denunciado el periódico *El Censor* el cual excitaba a los concurrentes a los meetings a asesinar a los delegados del gobierno.

Se ha ordenado la detención del director del periódico.

Además se exigirá responsabilidad al editor propietario.

El señor García Alix ha dicho que está dispuesto a proceder con

